

Lanzamiento de la Red Mundial por el Derecho a la Alimentación y a la Nutrición

24 de junio 2013, Viena

Tras dos años de consultas, la **Red Mundial por el Derecho a la Alimentación y a la Nutrición será lanzada públicamente el 24 de junio de 2013 en Austria, formando parte de la semana de acción Viena+20**, en la que se conmemora el vigésimo aniversario de la Conferencia Mundial de Derechos Humanos de la ONU de 1993. El lanzamiento de la Red supone un paso fundamental en la construcción de una acción conjunta entre las organizaciones de la sociedad civil y los movimientos sociales para actuar de una manera coordinada por la realización de uno de los derechos humanos más violados en todo el mundo – el derecho humano a una alimentación y nutrición adecuadas.

La Red es una iniciativa de organizaciones de la sociedad civil y movimientos sociales que defienden el interés público, entre los que se incluyen organizaciones de campesinas/os, pescadoras/es, pastoras/es, pueblos indígenas y trabajadoras/es agrícolas y del sector de la alimentación. Hasta la fecha, 20 organizaciones de la sociedad civil y movimientos sociales internacionales han confirmado su afiliación a la Red, ya que ésta abre un espacio para el diálogo y la movilización de sus miembros para poder responsabilizar a los Estados de sus obligaciones en la realización del derecho a la alimentación y la nutrición. La Red apoya las luchas de los grupos y movimientos sociales que, como resultado de su resistencia ante la violación de estos derechos, pueden sufrir represión, violencia y criminalización. Además, la Red trabajará por el fin de la impunidad en las violaciones de derechos humanos consentidas por los Estados y en los abusos sobre los derechos humanos de los actores no estatales.

En la reunión de lanzamiento, algunos de los miembros fundadores de la Red mundial de Asia, África, Europa y América explicarán por qué esta iniciativa es necesaria, en base a sus experiencias en las diferentes luchas a nivel local, nacional e internacional, para combatir las violaciones del derecho a la alimentación y la nutrición.

El Relator Especial de la ONU para el derecho a la alimentación, Olivier De Schutter, hablará sobre el papel de la sociedad civil en el fortalecimiento de la responsabilidad en las obligaciones ante el derecho a una alimentación adecuada. Como el Relator declara: „El derecho a la alimentación no es un símbolo: es una herramienta. La participación de aquellos y aquellas en la primera línea del frente contra el hambre y la malnutrición que está dando forma a las políticas que les afectan, y la creación de espacios que permitan a los más pobres exigir las responsabilidades de los gobiernos son, en ambos casos, asuntos claves para asegurar el éxito en las estrategias de seguridad alimentaria. Solo si trabajamos con las personas pobres estaremos trabajando para las personas pobres“.

La Llamada a la Acción de la Red declara: “Todos los seres humanos, sin discriminación, tienen derecho a disfrutar de la plena realización del derecho humano a una alimentación adecuada y a la nutrición. Este derecho garantiza la participación informada de las personas en la toma de decisiones y en la elaboración de políticas públicas que aseguren un suministro económica, política, social y ecológicamente sostenible de alimentos adecuados y nutritivos dentro de los marcos de la soberanía alimentaria y de los pueblos”.

Los 20 miembros fundadores de la Red son:

Organización Mundial Contra la Tortura (OMCT); Foro Mundial de Pescadores y Trabajadores de la Pesca (FMPTP); Foro Mundial de Pueblos Pescadores (WFFP), Alianza Mundial de Pueblos Nómadas Indígenas (WAMIP); Terra Nuova; Campaña por el Derecho a la Alimentación India; Movimiento por la Salud de los Pueblos (MSP), Observatorio DESC; ICCO; Plataforma Inter-Americana de Derechos Humanos, Democracia y Desarrollo (PIDHDD); Red Mundial de Grupos Pro Alimentación Infantil (IBFAN), Consejo Internacional de Tratados Indios (CITI); Unión Internacional de Trabajadores/-as de la Alimentación (UITA); FIAN Internacional; Alianza EcuMénica de Acción Mundial (EAA); Dan Church Aid (DCA); Centro Internazionale Crocevia; Alianza Internacional de agencias católicas de desarrollo CIDSE; Brot für die Welt; Red Africana por el Derecho a la Alimentación (RAPDA).

Para una mayor información, por favor contacten con Martin Wolpold-Bosien en wolpold-bosien@fian.org